



# 和・気・愛・愛

## 園だより 12月

令和2年12月1日

### 大人の判断とフォロー

園長 田中 裕

社会福祉法人藤花学園 北野保育園

某劇場版アニメが空前のヒットとなっています。映画を見終わった後に大人が感動のあまりしばらく席を立てなかったという話も聞きます。いっぽうで残酷なシーンもあり子どもに見せていいものかと悩む親も多いようです。私は実際に見ていませんが、鬼が子ども等を殺傷したり、逆に鬼の首を切り落としたりするなど流血する場面がけっこう出てくるとのこと。

その昔、漫画やテレビで戦隊ものが「悪」とされた理由には、ヒーローが敵を倒すことが、暴力肯定、生命軽視であるという懸念もあつてのことだったようです。ヒーローが敵を倒すときには光線で怪獣等が地面に倒れたり、粉々になったりという印象がありますが、刃物を使って切るという行為には現実起きる事件でもありうる生々しさを心配してのことでしょう。

見せてはいけないというのではなく、見せるかどうかの判断は、子どもの年齢や育ち、性格などを総合的に考えてすべきだと思います。大人と子どもでは理解力が違うため当然、視点が異なること、感受性が強い子どもは大人が推察できないほど強い印象を受けることがあるからです。私自身も子どもの頃、大変な怖がりな怖い話や漫画、テレビなどの印象はかなり後々まで残りました。だから、少し前に流行った「言うことを聞かないと鬼から電話が来るよ」などのアプリは子どもの心に恐怖を植え付けてしまうということがわかります。

さらに大切なのは、大人が子どもとどのように感想を共有し子どもをフォローするかです。子どもは暴力的な場面や言葉に魅かれて真似したいと感じるかもしれませんが、大人は、そのような場面を通して物事の良し悪しを伝え、どのように捉えるのか（視点）を子どもに伝えるべきではないでしょうか。子どもの思いを受け止めながら、親の思いを伝えていくことが人を思いやる気持ちを深めていくのだと思います。

12月1日(火)	体育指導 3~5歳児
2日(水)	誕生会
4日(金)	JACOT指導 4、5歳児
7日(月)	避難訓練(志村消防署来園) 身体測定 5歳児
8日(火)	体育指導 3~5歳児 身体測定 4歳児
10日(木)	お店屋さんごっこ
15日(火)	体育指導 3~5歳児 身体測定 3歳児
16日(水)	身体測定 本園1歳、2歳児
17日(木)	全園児健診(本園、分園) 身体測定 分園0、1歳児
22日(火)	体育指導 3~5歳児
24日(木)	クリスマス会

※高齢者施設訪問は、新型コロナウイルス感染拡大のため中止となりました。

※先月延期となっていました全園児健診は、17日(木)に行うことになりました。

